

# EL ÁNCORA.

## DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

### CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

### SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY 6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas: **1 PEsETA** al mes.

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

### FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor y La Puebla á las 3 1/5 (mixto), 8 1/10 mañana y 2 1/5 tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3 1/5 (mixto), 8 mañana y 3 1/5 tarde.

De La Puebla á Palma y Manacor á las 4 (mixto), 8 3/10 mañana y 3 1/5 tarde.

Días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 t., sábados de Palma á Puebla 4 t. y domingos de Puebla á Palma 5 t.

### SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—El tránsito de san Simeon, obispo y mártir, en Jerusalem.

Los santos mártires Máximo y Claudio, hermanos, y Prepedigna, mujer de Claudio, con dos hijos Alejandro y Cucias, en la ciudad de Ostia; los cuales siendo de ilustre linaje, por mandato de Diodeciano fueron presos y desterrados, y despues quemados, ofreciendo á Dios el odorífero sacrificio del martirio. Sus reliquias fueron echadas en el rio; mas habiéndolas recogido los cristianos las sepultaron junto á la misma ciudad.

Los santos mártires Lucio, Silvano, Rútulo, Clásico, Secundino, Fructulo y Máximo, en Africa. San Flaviano, obispo, en Constantinopla.

San Eladio, obispo y confesor, en Toledo.

**CULTOS—Mañana Domingo.**—En San Felipe Neri concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las siete y media comunión general, á las diez tercia y la misa mayor con música y sermón que predicará D. Pedro Juan Campins. Al anochecer un rato de oración mental, el sagrado Trisagio, que cantará la música, la antífona *O Doctor optime* y la reserva precedida del *Te Deum*.

En la Catedral, parroquias y demas iglesias habrá mañana y tarde los sermones cuaresmales de costumbre, siendo los mismos oradores que ya publicamos el sábado anterior.

En el Socorro á las siete comunión general para los congregantes de San Luis.

En Santa Cruz á las seis y media, en San Nicolas á las siete, en el Temple á las ocho y en San Jaime á las doce continuarán los siete domingos en honra de San José.

En la Merced á las ocho de la mañana empezará el ejercicio del mes de Marzo en honra del Patriarca San José.

En Montesion á las cinco y media de la tarde empezarán unos ejercicios espirituales sólo para señoras.

En Santa Magdalena por la tarde el ejercicio de la Beata Catalina Tomas.

En Santa Eulalia al anochecer el ejercicio de los Josefinos.

En San Jaime al anochecer la devocion de la Santísima Trinidad.

**CORTE DE MARIA.**—En San Nicolas á la Virgen del Buen Suceso.

**Lunes.**—En la Merced empezarán las Cuarenta Horas en honra del Patriarca S. José, siendo la exposicion á las seis y media, á las diez y media misa mayor. Al anochecer el ejercicio del día diez y nueve y la reserva.

En el Socorro á las seis y media, y en Santa Magdalena á las diez y media, se dará principio al quinario en honra de la inclita paisana Beata Catalina Tomas.

En Montesion continuarán los santos ejercicios, el de la mañana será á las diez, y el de la tarde á las cinco.

El ejercicio del Patriarca San José tendrá lugar con exposicion en las Teresas á las diez, en San Nicolas y San Francisco á las once, en Santa Eulalia, San Jaime, San Miguel, San Jerónimo, Santa Clara y Santa Magdalena al anochecer. Sin exposicion, en Santa Cruz, Montesion y Socorro á las siete; en San Juan y San Antonio de Viana á las siete y media; en San Cayetano á las doce, en San Nicolas y San Felipe Neri al anochecer.

**CORTE DE MARIA.**—En San Nicolas, á la Virgen de Lluch.

### SECCION EXTRANJERA.

#### LA DESTRUCCION DE LAS TULLERIAS

—DONDE SE CONJURÓ EN DAÑO DEL PAPA REY.

*Domus impiorum delebitur.*

(Pov. XIV, II.)

En la rápida excursión que ha hecho en París recientemente la pobre emperatriz Eugenia, viuda de Napoleon III, ha podido contemplar la destrucción de las Tullerías, donde antes mandaba su marido el emperador de los franceses, viendo á su alrededor, no sólo una turba inmensa de cortesanos, sino tambien á casi todos los Reyes de Europa; á nuestro Victor Manuel II, al czar Alejandro II, al rey de Prusia Guillermo I, al emperador de Austria Francisco José, á la reina Victoria de Inglaterra, al rey de Portugal, á la reina de España, al rey de Bélgica, al emperador del Brasil, y á tantos otros que sería prolijo enumerar. En los días nefandos de la *Commune* fueron incendiadas las Tullerías y despues se ordenó su destrucción.

Bien pronto, escribia el *Figaro* del 24 enero, no quedarán huellas del antiguo palacio, donde vivieron sucesivamente, despues de Carlos IX, todos los Soberanos, Reyes y Emperadores que reinaron en Francia. El antiguo castillo de Filiberto Delorme cayó piedra tras piedra bajo el martillo de los destructores, que arroján al viento el polvo de aquellas paredes, las cuales encerraron el secreto de tantas empresas y de tantas esperanzas. Aquiles Picard, con los señores Lapeyre y Deschaman, son los empresarios de la destrucción. Una Sociedad inglesa quiere comprar los dos pabellones de la derecha y de la izquierda para reconstruirlos en el palacio de cristal de Londres. El Gobierno ruso quiere los ocho grandes candelabros del *Salón Carré* para el Museo imperial de San Petersburgo. Ofrece un americano muchos «dollars» para que le cedan el reloj de las Tullerías. El propio *Figaro* adquirió todos los mármoles encontrados ya, ó que se hallen mientras duró la destrucción; convirtiéndolos en «prensa-papeles», los ofrece casi gratis á los suscritores.

Las ruinas de las Tullerías son asunto de seria meditacion. Cuando estén destruidas se debiera elevar una columna en su sitio, y escribir encima el terrible vaticinio que consta en el capítulo XIV de los Proverbios: «La casa de los impíos será destruida: *Domus impiorum delebitur* (1)». En tiempo de Napoleon III las Tullerías habianse literalmente transformado en la casa de los impíos, en el palacio de las conspiraciones, y en el antro de las conjuraciones contra la Iglesia y el Papa. Allí, desde 1856, despues que Bonaparte hubo hipócritamente pedido á Pio IX la gracia de que sostuviese á su hijo en la pila bautismal, empezáronse las tramás contra el Papa Rey. Introdujo el Conde de Cavour en las Tullerías á una famosa condesa con el encargo de marear y de vencer á Bonaparte. El mismo Conde de Cavour se glorió de ello en una carta escrita desde París al Conde Cibrario. Entonces Napoleon cayó en los lazos de una mujer, siendo éste el prólogo de Sedan, más humillante aún que la catástrofe.

Durante el Congreso de París se continuaba en las Tullerías conspirando contra el Papa Rey, y presidía Napoleon III á los conjurados, quienes, como en Jerusalem ocurrió en los tiempos de Jesucristo, buscaban *quomodo dolo tenerent* á su Vicario; en las Tullerías se dió al Conde de Cavour el encargo de compilar su nota sobre las Romanías. No conociendo el Conde aquel país, dirigióse á Marcos Minghetti, el cual le preparó el trabajo, segun dijo primeramente Angel Brofferio, y despues confirmó en 25 marzo de 1861 el mismo

(1) Cornelio á Lapide comenta y escribe: «Así en Roma vemos totalmente destruidos aquellos magníficos palacios de Julio César, Pompeyo, Augusto, Neron, César y Decio».

Conde de Cavour en la Cámara de los diputados.

En las Tullerías se combinó la visita que hizo el propio Conde de Cavour en Plombières; allí se pactó la cesion de Niza y Saboya á la Francia, como tambien una venta más vergonzosa. Desde el palacio de las Tullerías decía Napoleon III, en 3 de mayo de 1859, al pueblo francés: «Nosotros no vamos á Italia á fomentar el desorden ni á destruir el poder del Santo Padre, á quien restablecimos en su trono.» Y precisamente para esto emprendió Bonaparte la guerra de Italia. En el palacio de las Tullerías, á fines de aquel año, escribió el opúsculo famoso: *El Papa y el Congreso*, que, segun el Conde de Cavour, fué la destrucción del poder temporal del Papa. Desde el palacio de las Tullerías Napoleon III reconoció el Reino de Italia, contra el que había primeramente fingido protestar, por haberse formado con los despojos de la Santa Sede. En el palacio de las Tullerías urdiase la Convencion de Setiembre de 1864, que, fingiendo asegurar la Eterna Metrópoli al Pontífice, acrecia, por el contrario, sus riesgos, y alentaba tambien á sus enemigos. Por último, poco antes de la guerra de 1870, Napoleon III, en el palacio de las Tullerías, decretaba y ponía en ejecucion el último abandono del Pontífice.

¡Cuántos delitos cometieronse durante el Imperio napoleónico en el palacio de las Tullerías! Allí se reian del Pontífice bajo el pretexto del niño Mortara; allí Macquardt, secretario de Napoleon III, con la *Pireuse de Charles* hacia chacota de Pio IX; allí trazábanse nuevos mapas en daño del Sucesor de San Pedro, habiendo Pio IX logrado uno, que hizo ver al embajador de Bonaparte, cuando fué al Vaticano á fin de hacerle hipócritas reverencias; allí se pensaba constituir un nuevo galicismo para romper la unidad católica; allí prohibíase á los diarios católicos la colecta del *Dinero de San Pedro*; de allí partían las órdenes á los magistrados para que procedieran *per abuso* contra las Pastorales de los Obispos en defensa de los derechos del Papa; allí discutíase acerca del sucesor que debía darse á Pio IX, y sobre la manera de que prevaricaran los Cardenales. En suma, el palacio de las Tullerías había venido á ser *domus impiorum*. La Divina justicia lo condenó desde entonces á ser destruido: *domus impiorum delebitur*.

Nuestros lectores recuerdan la contestacion de Pio IX en 1862 al marques De Lavallette, embajador «napoleónico» cerca de la Santa Sede. Varias veces la hemos nosotros recordado: «Esperamos los acontecimientos», decía el gran Pontífice, y Napoleon III se reía juntamente con su ministro Thouvenel; más los acontecimientos llegaron primero en Sedan: en Setiembre de 1870, cuando Bonaparte debió deponer su espada en las manos del rey de Prusia; despues cuando fué proclamada la caída del Imperio, cuando en 1873 el emperador murió proscrito en Chislehurst, cuando su hijo infeliz dejó la vida entre los zúlus; hoy, para que se cumplan todos estos castigos de la justicia de Dios, se verifica en la destrucción del palacio de las Tullerías lo que diez y nueve siglos atras ocurrió á Jerusalem decidida. Donde se había conspirado contra el Justo, y donde había condenado el primer Pilatos al Inocente á muerte, no quedó piedra sobre piedra. Allí en París, donde se conspiró contra el Romano Pontífice, en aquel palacio que habitara el nuevo Pilatos, se oyó el martillo destructor; dentro de poco, en las Tullerías, asilo durante diez y ocho años de Napoleon III, no quedará tampoco piedra sobre piedra.

Optimo pensamiento tuvo el *Figaro* de conservar los mármoles de aquel palacio y distribuirlos á los suscritores: es una especulacion emprendida por aquel periódico; pero que puede servir tambien de advertencia y de sermón. Aquellos mármoles hablan y gritan, pudiéndoseles aplicar el *etiam parietes clamabant*, del Profeta. Nosotros quisiéramos que no tanto los lectores del *Figaro*, como los reyes, los emperadores y sus ministros, se proveyeran de aquellos trozos de mármol, y que hubiera sobre todas las mesas diplomáticas, ademas

del famoso tapete verde, un *prensa-papeles* formado con los restos de las Tullerías. Serviría de solemne advertencia para cuantos conspiran contra la Iglesia y en daño del Papa, gritándoles que tarde ó pronto sus reinos serán destruidos, y que *domus impiorum peribit*.

(De *L' Unitá Cattolica*.)

#### PERSECUCIONES RELIGIOSAS EN FRANCIA.

Los gravísimos sucesos de que es teatro la nación vecina, no son parte á contener las demostraciones del furor anti-católico que enajena los espíritus de aquellos gobernantes.

El Arzobispo de Chambery y el Obispo de Annecy han sido denunciados al Consejo de Estado por haber publicado en sus respectivas diócesis el decreto de la Congregación del Index, que ha condenado los manuales de moral cívica empleados en las escuelas laicas del Estado. Al mismo tiempo que el gobierno adoptaba esta medida, prohibía por medio de los gendarmes, á los Párrocos y á los Vicarios de las referidas diócesis, que leyeran en el púlpito tanto el decreto del Index, como la Carta-pastoral de los Obispos referente á dicho objeto «bajo pena de ser privados de sus asignaciones.»

El teniente de gendarmes ha sido el que, por medio de una circular, ha hecho saber la referida prohibición y amenaza á todos los Párrocos, de modo que en adelante cabe preguntarse: ¿quién es el Obispo de una diócesis? ¿Es el Prelado instituido por el Papa, ó el oficial de gendarmes nombrado por el Estado?

Debe, sin embargo, consignarse que el Episcopado no se deja absolutamente intimidar por esos procedimientos tiránicos y que el Cardenal de Tolosa y los Obispos de Carcasona, Limoges, Tulle, Langres, etc., han puesto recientemente á su vez en conocimiento de sus diocesanos la condenación dictada en Roma contra el famoso manual de monsieur Paul Bert y contra los otros manuales cívicos usados en las escuelas de instrucción primaria, laicas, del gobierno.

Veremos lo que hará el ministro y si se atreverá á generalizar las medidas de verdadera confiscación que ha adoptado en la diócesis de Albi contra un cierto número de Párrocos que habían hecho comprender á las familias cristianas la obligación que en conciencia tenían de rechazar los manuales condenados por el Papa y de retirar á sus hijos de las escuelas en donde se emplean esos libros para la enseñanza.

#### CORREO DE HOY.

Madrid 14 de febrero.

Los izquierdos se han votado: digo esto porque el acuerdo tomado en la reunión que han celebrado esta tarde, es lo contrario de lo que se deduce de su votación de ayer en la Cámara contra la proposición del marqués de Sardoal.

Empezó la reunión con un enérgico discurso del Sr. Linares Rivas, contra el juego de cubiletes que está manteniendo el Sr. Martos. «Nosotros, decía el Sr. Linares Rivas, estamos llamados á desempeñar otro papel en la política que el que nos está trazando el Sr. Martos con sus veleidades y falta de firmeza. Quiere este influir en nuestro partido y servir al gobierno en sus cábalas y en sus proyectos para que no prepondere la izquierda ó tenga una vida tan raquítica que no responda á los fines para que se creó.»

Preñsa—añadía el Sr. Linares Rivas—que en la sesión de esta tarde se hable en nombre de la izquierda y se fije nuestra actitud de una manera clara, precisa y terminante.

En esto entró en el salón el Sr. Moret, y haciendo uso de la palabra propuso y acordó la reunión que este consumiera un turno y hablara en nombre del partido para decir que si lo espuesto ayer por el Sr. Martos respondía á los principios democráticos y el gobierno hacia suyas las palabras del Sr. Martos, la izquierda votaría con el gobierno en esta cuestión.

Este acuerdo dió al Sr. Moret la categoría de jefe de los diputados zurdos.

Momentos despues de la reunión de secciones y mientras la vibrante campanilla llamaba al salón de sesiones á los representantes del país, formóse un corro en el de conferencias en donde debatían el joven diputado centralista Sr. Lacerna y el Sr. Solís, director del *Progreso* y futuro diputado por Sigüenza, gracias al apoyo que le prestará el gobierno, sobre si la significación de este gabinete es más liberal que la del anterior.

Sostenía que el Sr. Solís y lo contrario, el señor Laserna y á fin de persuadirse de quien tenía razón convinieron en consultar al Sr. Sagasta que á la sazón pasaba junto al corro. El Sr. Sagasta corroboró lo dicho por el señor Laserna. Esto es: que

la fusión está imperante y que está dispuesto á que se mantenga ante todo y sobre todo.

El ministro de Hacienda seguía hoy ligeramente indispuesto.

Se me asegura que en los próximos presupuestos se rebajan los impuestos del timbre y de consumos.

Un telegrama del Cairo dice que el estado sanitario es bueno en Adén y en Suez.

La izquierda está pasando por una crisis muy peligrosa.

A última hora se comentaban mucho los acuerdos de la izquierda, que en un principio se habían velado un tanto, sin duda para no tener que revelar los incidentes de la discusión, que indudablemente han debido ser curiosísimos, á juzgar por las declaraciones que en la Cámara ha hecho el señor Moret. Conocidas las cuales, se decía todo el mundo: ¿pues y aquellos discursos del Sr. Montero Rios y del Sr. Becerra, tan enérgicos, tan espresivos y tan llenos de abundantes razones para hacer una política de fiera oposición? ¿Cómo en cuarenta y ocho horas han modificado tan profundamente su criterio? Es que sin que lo quieran confesar, el acto del señor Martos ayer, votando la proposición incidental en contra suya, les ha hecho un daño grandísimo; y lo que es peor, que aquellos señores, con valor mucho, pesan menos que la sola personalidad del señor Martos, y cuenta que todos, tirios y troyanos, tienen muy presente que el señor Martos, en cuantos partidos ha militado, ha sido un elemento poderoso de disolución; pero, aun así, hay que tomar en consideración sus raras dotes, no dando al olvido tampoco la debilidad, ingénita de la izquierda.

Estas consideraciones traían como por la mano y en línea á los que la hacían, á considerar, cuando otros habían sido los destinos y el porvenir político del iniciador de la democracia monárquica, señor Moret, si conforme tuvo talento y oportunidad para hacer su evolución, hubiera tenido lucidez de juicio y ánimo sereno para ver, sin apurarse, la formación de la izquierda, que no ha pesado, no pesa y probablemente no pesará, nunca, en los destinos del país.

Aparte lo anterior, entre constitucionales de los más ignaros, é impresionables, de la mayoría se criticaba acerbamente el discurso en su sentir exageradamente católico que estaba pronunciado sobre el matrimonio el señor Fabié, lo cual, sea dicho sin ánimo de ofensa, es el mejor elogio que de él puede hacerse, dado que los constitucionales progresistas lo censuraban con sus frases patrióticas de más rellumbron.—Z

Paris 13 de febrero.

El telégrafo ya le habrá comunicado la semicapitulación del Senado, quien despues de rechazar el proyecto de proscripción con los principios aprobado por la Cámara de los diputados, no ha tenido el valor de mantenerse y en su virtud ha admitido el contra-proyecto del elaborado por MM. Leon Say y Waddington. Apesar de ser ese el resultado que se aguardaba y que por mi parte habia ya previsto, no ha dejado por eso de causar una penosa impresión entre el público.

Ese contra-proyecto, cuyo texto no será inútil recordar á los lectores, se halla concebido en los siguientes términos: «Todo individuo de una familia que haya reinado en Francia, que verifique públicamente algun acto de pretendiente ó una demostración que tenga por objeto atentar contra la seguridad del Estado, será castigado con el destierro. El proceso tendrá lugar ó bien ante el tribunal de Assises ó bien ante el Senado, constituido en tribunal de justicia.»

Esta enmienda, que constituye por lo demas toda la ley, ha sido aprobada por 165 votos contra 127, á pesar de la elocuente protesta del almirante Jaureguiberry, que presentó su dimisión de ministro de Marina á fin de no asociarse por ningun estilo á una medida arbitraria contra los principes.

A consecuencia de esta votación, el asunto volverá otra vez á la Cámara de los diputados, á la cual el gobierno ha hecho presentar hoy mismo el proyecto Say-Waddington. Sin embargo, la Cámara no quiere aceptarlo. Desde esta mañana los periódicos de la izquierda lo rechazan con desprecio y esta tarde los diputados radicales se han mostrado en sus conciliabulos dispuestos á rechazarlo, en el concepto de ser de todo punto insuficiente.

En primer lugar, ese proyecto dulcificado conserva á los principes en el ejército, cosa que nuestros radicales no quieren consentir á ningun precio; además les deja permanecer en el suelo patrio con todos los derechos inherentes á la ciudadanía, lo que tampoco quieren admitir de ningun modo. Dejan la degradación militar y la espulsion y no cesarán hasta que hayan obtenido ese doble resultado.

El proyecto Say-Waddington ha pasado desde luego á una comisión que pasado mañana vendrá á

pedir que sea rechazado y que probablemente opinará porque se reproduzca el proyecto primitivo, ó sea el de M. Floquet, el más claro, más franco y más radical de todos.

¿Qué es lo que hará entonces el Senado? O bien se humillará completamente ó resistirá hasta el conflicto, doble extremo que hubiese evitado con un poco más de valor en la votación de ayer, con la que todo hubiera terminado. La debilidad no resuelve las dificultades con sus humillaciones, sino que por el contrario las agrava y con frecuencia las hace más peligrosas.

Mientras se aguarda la resolución de la Cámara de los diputados, nos quedamos sin ministerio, ó mejor dicho, lo poco que de él quedaba ha desaparecido. Los ministros han comprendido que su situación carecía de dignidad y hasta de formalidad y en su consecuencia han presentado su dimisión.

M. Grévy, viéndose muy embarazado, les ha suplicado que conservasen interiormente el ejercicio de sus funciones, pues le es imposible al presidente de la república formar ningun gabinete durante la actual situación ni hasta tanto que la crisis motivada por la ley de proscripción de los principes no esté resuelta. Ni M. Jules Ferry ni M. de Freycinet consienten en cargar sobre sus hombros carga tan pesada y solo se resignarán á encargarse de alguna cartera cuando se haya dado solución á tan candente problema.

En cuanto al príncipe Napoleón, ha salido ya en compañía de su hijo en dirección á Inglaterra, á donde va para devolver á la Emperatriz Eugenia la visita que le hizo recientemente.

Dícese que anticipándose hábilmente á las medidas de proscripción se instalará en breve en Bruselas, á donde acudirán cada domingo un grupo de senadores, diputados y hombres políticos pertenecientes á su partido á fin de verle y conferenciar con él acerca de los intereses napoleónicos.

Al mismo tiempo M. Rouher, el ex ministro de Napoleón III, dirigirá en Paris toda la política imperialista.

Tal es la situación. En cuanto al conde de Chambord, por ahora parece que dormita. ¿Llegará á despertarse?—O.

— En un telegrama de Paris, publicado por el *Messageur du Midi*, se dice que los nihilistas rusos refugiados en Suiza, los cuales son en gran número, han sido convocados para una reunión general que habrá en Chaux-de-Fonds el lunes 19 de este mes. Parece que motiva esta reunión una comunicación referente á la coronación del Czar.

— El explorador doctor Bayot refiere en una interesante carta el acto de inauguración del ferrocarril que ha de poner en comunicación al alto Senegal con el Sudan.

Se han colocado ya más de mil quinientos metros de vía-férrea, á pesar de las dificultades del terreno, de la insuficiencia de material y de los peligros que ofrece el clima.

El 19 de setiembre la locomotora *Gouina* dejó oír sus silbidos por primera vez. Los indígenas que acudieron de todos lados estaban poseídos de asombro y de temor á la vez, al ver la máquina á la cual designan con el nombre de *lana turki dow*, buque terrestre de vapor.

— Segun una publicación oficial titulada *Italia en el extranjero en el último decenio*, que acaba de aparecer en Roma, los capitales de las colonias italianas se elevan próximamente en América á 1,887,000,000 de francos, á 8,500,000 en Oceanía, 282,000,000 en Asia, y á 1,532,000,000 en Europa. En Egipto los italianos habían empleado 130 millones en diversas industrias y en Tunes 100. Se calcula que en Francia los capitales de las colonias italianas se elevan á 900,000,000, en Austria á 250,000,000 y en Suiza á 120,000,000.

— *Le Liverpool Salvage Association* ha recibido con fecha 12 de Junio de 1883 la noticia de que, á consecuencia de la acción del mar durante estos últimos tiempos, la angosta y baja lengua de arena conocida con el nombre de isla Zamba, situada al Norte de la ensenada Galera da Lamba, entre Sabanilla y Cartagena, ha desaparecido, no quedando ninguna de sus partes visibles, ni cambio en el agua que la dé á conocer. Por ambos motivos se recomienda gran atención á los navegantes que frecuentan esos parajes, cuyas aguas son bastante someras, y casi siempre muy mansas.

#### PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 15.—Van desapareciendo las calenturas tifoideas que reinaban en Alicante.

Ha fracasado la conciliación intentada entre los disidentes del Círculo Mercantil.

En el Consejo de ministros que debe celebrarse esta noche se tratará exclusivamente de la cuestión relativa al matrimonio civil.

En la sesión del Senado el señor marques de Barzanallana ha recordado varias interpelaciones

VARIEDADES.

LOS PUEBLOS DEL AFRICA CENTRAL.

No lejos de los Niams-Niams, sobre un vasto territorio de unas 400.000 millas cuadradas cuyo límite hacia el norte es el río *Guellé*, se encuentran los *Mombouttous*.

Los hombres que componen este pueblo, son de raza mediana, más bien altos que bajos; no tienen la piel negra y lustrosa como los nubianos, su tinte es claro, de color bastante semejante al café.

La forma del cráneo y de la nariz, que es aguilona, demuestra que son de origen semítico; sin embargo, sus labios gruesos se asemejan á los negros. El cabello tan pronto es negro como de un rubio pálido y cebiciento.

El traje es sumamente sencillo. Se compone de *liber* de la biguera *urostigma*, que ellos llaman *rokko*, trabajado con cuidado, teñido de negro ó un color moreno y que se atan desde el pecho á las rodillas.

Las mujeres no se cubren más que con un trozo de hoja de bananero; se pintan el cuerpo con una especie de dibujos originales y variados hasta el infinito, lo cual unido á su singular *latouaje*, produce el más extraño efecto.

Los *Mombouttous* forman con sus cabellos un moño cilíndrico que se eleva oblicuamente hacia atrás, sobre el que colocan una especie de gorro de color rosado coronado por tres series de plumas de cotorras rojas; la altura del gorro es á veces bastante considerable. Este tocado es el mismo para los dos sexos.

Estos pueblos son de una bravura sin igual, y por esta razón muy temidos en toda el Africa central: su principal ocupacion es la guerra y la caza. Con ese objeto fabrican armas de formas y dimensiones muy variadas, entre las cuales encontramos el *tronbace* de los Niams-Niams, el arco, la flecha, el cuchillo y otras.

Los *Mombouttous* tienen una civilizacion bastante avanzada relativamente á los pueblos que los rodean. Llenos de amor propio y de un orgullo nacional que no se encuentra en sus vecinos, créense la primera nacion del mundo. Su inteligencia está bastante desarrollada, y su juicio es bastante claro; responden á las preguntas que se les hace con tan buen criterio y tal agudeza, que haria honor á más de un europeo. Su amistad es sincera y no rehusan jamas la hospitalidad á los viajeros que gozan en su tierra de una seguridad rara entre los africanos.

Los *Mombouttous* son hábiles forjadores; en este ramo son todavía superiores á los Nubianos y musulmanes del Norte del Africa. El hierro y el cobre son los dos únicos metales que emplean.

Los cacharros, adornados de dibujos en relieve, son notables y pueden ser comparados con los hermosos productos de la antigua cerámica egipcia; pero donde más notables aparecen es en el batido.

No espera uno encontrar en medio de los pueblos del Africa esos grandes patios del palacio de Mounza, que pasan de 50 metros de largos por 30 de anchos y 20 de altos. Estas construcciones son de una ligereza, elegancia y solidez verdaderamente extraordinarias.

Es lamentable que un pueblo tan adelantado bajo el punto de vista industrial é intelectual se entregue á un canibalismo como tan terrible al que se entregan.

Los *Mombouttous* tienen en las tribus vecinas un vasto terreno de caza y pillaje, donde se proveen de ganado y carne humana. Los cuerpos de los desgraciados que caen en el combate son repartidos en seguida; cortados en largos trozos, asesinados en el mismo sitio y llevados despues como provisiones. Los prisioneros se dividen, segun su estatura y gordura en mercancías de primera, segunda y tercera clase, y son degollados á medida que van necesitando carne fresca.

Los niños son considerados como golosinas y reservados para la mesa real.

Añadamos, sin embargo, que no se atreven á practicar tan horrible costumbre delante de los extranjeros.

En el palacio del rey Mounza los viajeros han reparado en una especie de esclavos pequenitos de una raza particular.

M. Schweinfurt pudo apoderarse de uno de ellos, supo que se llamaba *Adimocou*, que era jefe de una colonia establecida dos kilómetros de la residencia real, y que esa nacion se llamaba *Acsas*.

El viajero quiso traer á Europa uno de esos hombres pequeños, pero se le murió en el camino.

Algunos años despues Miani, encontrándose en el mismo pais, rescató dos de estas pobres criaturas, que habían sido arrebatadas á su país y que habían visto asesinar, asar y comer á sus padres por los *Mombouttous*. El viajero italiano murió en el centro del Africa, pero sus notas de viajes fueron llevadas á Kartonen, de allí á Egipto y luego á Italia.

pendientes sobre Hacienda y ha pedido diversos datos sobre diferentes contribuciones.

Ha continuado luego la discusion sobre la reforma del Estado mayor del ejército, cuyo artículo quinto ha sido defendido por el general Martínez Campos asistiendo poquísima concurrencia.

En el Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey se ha tratado de la situacion de Francia, de las capitulaciones matrimoniales entre la infanta doña Paz y el príncipe de Baviera, de los debates de las Cámaras, de la cuestion de los presupuestos, del nombramiento del señor Ferratjes para la direccion de la Deuda y del señor Puigcerver para la comision de Códigos, de varios nombramientos de magistrados y delegados de Hacienda, de la concesion de un crédito de seis millones de pesetas para la construccion de carreteras.

El Sr. Nuñez de Arce no ha asistido al Consejo por hallarse indispuerto.

Se acentúa la hostilidad de los conservadores contra la izquierda.

La escuadra de instruccion irá á Algeciras, Cádiz y Tánger y regresará despues á Barcelona.

Se asegura que se ha desistido del viaje de su majestad el Rey á los puertos del Mediterráneo.

Paris 15.—El *Times* refiere la entrevista entre el príncipe Jerónimo Napoleón y la Emperatriz Eugenia, y añade que la misma constituye un reconocimiento formal del príncipe Jerónimo como jefe de la familia Bonaparte.

En dicha entrevista la Emperatriz Eugenia declaró que no tenia intencion de tomar parte en ninguna tentativa contra la república. El príncipe Napoleón manifestó por su parte que en su concepto el plebiscito de 1870 no habia sido todavía anulado, que no tenia intencion alguna de abdicar en favor de su hijo Victor y finalmente que si fuese desterrado se establecería en Londres, mientras que su hijo Victor ingresaría en el ejército italiano.

El Banco de Inglaterra ha reducido el descuento á 3 1/2 por 100.

Despues de varios discursos, la Cámara de los diputados ha aprobado por 342 votos contra 182 el proyecto de M. Barbey, modificado, ó sea con la supresion del artículo tercero del mismo referente á los grados y á la declaracion de reemplazo, habiendo el gobierno aceptado dicho proyecto.

El obispo Monseñor Freppel ha manifestado que, en nombre de la Alsacia y de la Lorena, que debían á Luis XIV el honor de ser franceses, protestaba contra la espulsion de los descendientes del mismo Luis XIV.

M. Lainaut ha pedido que se le permitiera interpelar al gobierno acerca de las medidas que piensa tomar respecto de los pretendientes.

El general Thibaudin ha declarado que dará las oportunas esplicaciones despues de la aprobacion definitiva del proyecto, quedando aplazada la interpelacion para dentro de ocho días.

El periódico *La France* dice que ha sido preso su director, M. Lepelletier.

En la Cámara de los comunes de Inglaterra se ha leído una carta de M. Bradlaugh manifestando que estaba dispuesto á prestar el oportuno juramento.

M. Labouchère ha preguntado si el gabinete tenia la intencion de presentar el bill relativo al juramento parlamentario, puesto que en caso afirmativo M. Bradlaugh aguardaría el resultado de la discusion.

El marques de Hartington ha declarado que mañana el gabinete presentará dicho bill.

M. Cross ha anunciado que propondrá que se rechace el referido bill.

M. Parnell ha presentado una proposicion encaminada á que se nombre una comision especial que examinara las circunstancias que concurrieron en la prision de M. Healy. Dicha proposicion ha sido rechazada por 353 votos contra 47.

Londres 16.—Lord Granville, contestando en la Cámara de los lores al marques de Salisbury, ha dicho que le es imposible en la actualidad hacer declaracion alguna sobre la retirada de las tropas inglesas de Egipto, pero ha añadido que el gobierno no tiene intencion de que permanezcan en este país más que el tiempo necesario. Ha manifestado además que en su concepto la política de Inglaterra ampara los intereses de Francia y de todas las demas potencias.

El *Daily-News* dice que parece que Rusia consiente en que los arreglos en que se efectúen respecto del brazo del Danubio en Kilia sean los mismos que los referentes á Sulina.

Nueva-York.—Continúan las lluvias y las inundaciones. Hay una miseria espantosa en los distritos inundados. Cincuenta mil obreros están sin trabajo en Cincinnati. La ciudad de Lawrenceburg está arruinada y sus habitantes se hallan casi muertos de hambre.

Los accas no pasan jamas de un metro cincuenta de estatura, tienen la piel de un rojo cobre; su cabello es lanoso y su cráneo esférico, presentando un profundo hueco en el nacimiento de la nariz. Su ángulo facial es 60 á 66 grados y tienen el sistema maxilar sumamente preeminente. Esta exageracion de dimensiones de las mandíbulas da á los individuos que caracteriza cierta semejanza con los grandes monos, y no nos equivocamos ha proporcionado un argumento á los que pretenden que el hombre, desciende del mono, no siendo realmente más que un mono perfeccionado.

Esta raza se alimenta sumamente mal. Absorben alimentos groseros á los que ni siquiera hacen sufrir preparacion alguna.

Los accas viven en un país vecino á Mounza que los persigue sin descanso. Estos salvajes viven de la caza, su nacion está dividida en una multitud de ranchos errantes; tienen una especial habilidad para manejar el arco y la lanza, y no temen atacar á los búfalos y aun á los elefantes. Además su agilidad es asombrosa y dan unos saltos extraordinarios.

Sus costumbres son poco conocidas, porque ningún viajero ha podido penetrar en su país.

Tales son, rápidamente expuestas, las nociones que se poseen sobre estos extraños pueblos; esto es todavía muy incompleto, pero con los documentos que diariamente traen los exploradores del Africa central, creemos que se irán completando.

GACETILLA LOCAL.

¡EL HOMBRE!

Ante el espléndido espectáculo que nos ofrece el Tabor, iluminado con la gloria del que quiso llamarse y ser *el Hijo del hombre*, ante aquel rostro humano que resplandece como el sol, aquellas vestiduras que muestran la cándida blancura de la nieve, aquel cuerpo mortal que se transforma en un cuerpo celestial y luminoso, surge naturalmente la idea de la dignidad y nobleza del hombre, de este ser enigmático, que encierra en sí tantas grandezas como miserias, tanta abyeccion como sublimidad y heroísmo.

¿Qué es el hombre? ¿Hay acaso bajeza, aberracion ó crimen, que no pueda cometer, que no cometa á toda hora con pasion, con gusto, hasta con ciego orgullo?

¿Qué es el hombre? ¿Hay poder, ciencia, santidad, á que no suba con raudo vuelo, con decision incontrastable?

El hombre, perturbador del orden divino, profanador del mundo, corruptor de su mismo ser, atropella y conculca lo que hay en él, lo que está bajo su dominio, y lo que, cerniéndose sobre su cabeza, se eleva hasta las cumbres del cielo.

Ama el bien, y sigue locamente el mal. Busca la felicidad, y suda y se fatiga para labrarse con mil afanes su propia desventura.

Suspira por la libertad, y siente una alegría insensata cuando ha logrado forjarse una nueva cadena.

Admira la luz y la ciencia, y, semejante á los monstruos, busca en la ceguedad y en las tinieblas favor y amparo para sus innobles pasiones.

Pregona los timbres de la virtud, y la persigue con saña, y la inmola á sus caprichos.

Déspota ó esclavo, ó ha de arrancar lágrimas, ó ha de verterlas.

Blasona de amar al enemigo, y no sabe vivir en paz con su hermano.

Está celoso de su honra propia, y se gloria en su propia ignominia.

No puede pasarse sin Dios, y niega á Dios vivo, para fabricarse ídolos impotentes.

Se siente inmortal, y circunscribe á breves días los trabajos de su espíritu inextinguible.

Se hastia de todo lo que no es infinito, y á la verdad, á la bondad, á la hermosura, increadas, prefiere la falsedad, la malicia, la bajeza, de pequeñas y viles criaturas.

¡O hombre! ¡rey destronado y dios contrahecho, esclavo altivo, y mendigo espléndido, loco sublime y sabio idiota, tirano débil y víctima invencible! ¿Quién dirá tu ser, tus flaquezas, tus dolores, tu poder, tu grandeza, tus destinos?

Hijo del Dios altísimo, en tu frente llevas el sello y la diadema de tu nativa soberanía; en tu corazón el código incorruptible de la ley eterna; en tu alma la nostalgia sublime de tu reino inmortal.

Alzas tu cabeza, y traspasas las estrellas hasta tocar en el cielo, y tus miradas se extienden tranquilas por los espacios sin fin del mundo sidéreo, que tu alma generosa desdena, como polvo de oro que sacude con sus alas.

Tú, perdido en un punto del espacio, adivinas las leyes que rigen el universo, señalas con tu dedo el curso de esos cuerpos de luz en las profundidades del cielo; pesas en tu frágil balanza y mides con

tu diminuta mano esos astros inconmensurables que narran la gloria de tu Padre que está en los cielos.

Hablas; y del fondo de la creación divina haces brotar otra creación enteramente humana.

Las materias más bastas se transforman maravillosamente al contacto de tu mano; el mármol y el bronce se animan para expresar tu pensamiento; el tiempo y el espacio se acortan y se dilatan á tu voluntad; tu palabra de rey resuena majestuosa por el universo mundo; al dar la vuelta al orbe, hallas que, para tu vasto corazón, es pequeño, y que sólo puedes pasar en él breves y fugaces días.

Colocado en la cúspide de toda la creación visible, tu ojo es el único que tras el velo de las criaturas contempla el rostro del Creador; tu corazón es el único que ama y adora á Dios que llena con su gloria el universo; tu lengua es la única que, modulando en himno armonioso las voces y suspiros de todos los seres, sabe expresar las divinas alabanzas, y poner en los oídos del Eterno los dolores, los gemidos, las necesidades, de sus hechuras.

Mas, en medio de todos esos testimonios de tu grandeza, ostentas, ó rey irrisorio, tu cetro de caña, tus girones de púrpura, tu diadema de espinas.

Ese cetro de caña, que no alcanza á regir tu propio corazón, á enfrenar tus propios apetitos, á librarte de la furia de tus pasiones amotinadas, ante las cuales abdicas tantas veces tu dignidad, tu inviolable soberanía.

Esa púrpura rasgada y rota, que, entre el esplendor de profanada majestad, muestra las llagas que han abierto en tu espalda la inmundicia carne, el insano orgullo, la sórdida codicia, implacables verdugos de tu conciencia.

Esa corona de dolores, que te eleva sobre las demás criaturas, y que, cercando tu noble sien con las espinas del pasado, del presente y del porvenir, muestra á la vez la alteza de tu ser y la justicia de tu castigo.

Ilustre desterrado, pródigo infeliz, que, salido de la casa paterna y derrochados tus pingües bienes, muestras en tu faz demacrada y en tus deshechas vestiduras rastros y señales de tu linaje divino y de tu pasada grandeza; que, apacentando sucias concupiscencias, sientes, con todo, agitarse en tu alma entristecida el recuerdo, á la par dulce y acusador, de la casa de tu Padre; alza ya la frente del polvo. Dios ha descendido hasta ti: viene á trocar tu cetro de caña en cetro de justicia, tus girones de púrpura en estola de inocencia, tu corona de espinas en diadema de resplandeciente gloria.

Mira al Hijo del hombre en la santa montaña. Es hombre, y resplandece como Dios. Es hombre, y su rostro de gloria, y sus vestiduras de majestad, y la inefable felicidad que baña sus sentidos, nos dicen que aquel hombre, aquella alma bendita, aquella carne mortal, están revestidas de Dios.

Dios se humaniza para divinizararnos; se viste de nuestras miserias para coronarnos de su grandeza; baja á este destierro para abrirnos las puertas de nuestra patria.

La gloria que hoy admiramos en la cabeza, ha de redundar en todos sus miembros.

La heredad que posee el Primogénito, la ha de compartir generosamente con todos sus hermanos.

Cuando ese verdadero José, vendido y sepultado en negra cárcel por la injusticia de los hombres, salga de las tinieblas, y resplandezca en la carroza de su victoria, y sea exaltado en el trono, entonces llamará á sí á toda su familia, y la presentará al Rey, y le dará en posesión lo más pingüe de su heredad, lo más codiciado de su reino.

TEÓFILO.

Estos días ha fallecido en Palma uno de los pocos veteranos que quedán de la gloriosa guerra de la independencia. Llamábase Domingo Llinas, y ha bajado al sepulcro á la avanzada edad de 94 años. En 1807 ingresó en el servicio militar, y, formando parte del Regimiento provincial de Mallorca desde 1813 hasta 1815, acreditó su valor en las diferentes acciones de guerra en que se encontró, mereciendo la cruz de distinción concedida á los generales, jefes, oficiales y demas individuos que compusieron la division mallorquina que tanto se distinguió al mando del Teniente General D. Santiago Whittingham.

Deseamos al alma del antiguo veterano el descanso de los justos.

Programa de las piezas que ejecutará la música del regimiento de Filipinas mañana en el paseo del Borne.

- 1.ª Paso doble.
2.ª Sinfonía del Paragrahf 3.ª.—Supe.
3.ª Eduarda, Polka.—Perelló.
4.ª La Corte de Granada y Marcha del Torneo.—Chapi.
5.ª Jota del Salto del Pasiego.

El Boletín oficial ha publicado un suplemento que contiene las listas electorales para Diputados á Cortes, rectificadas por la Comisión Inspectora del Censo electoral de este Distrito.

Distrito electoral de Palma.

Table with 2 columns: District Name and Electors. Includes sections for Palma, Menorca, and Ibiza.

Distrito electoral de Menorca.

Table with 2 columns: District Name and Electors for Menorca.

Distrito electoral de Ibiza.

Table with 2 columns: District Name and Electors for Ibiza.

Anteayer se cometió un robo en casa de nuestro amigo D. Juan Garau Pbro. Los ladrones, aprovechando la ausencia del Sr. Garau que está predicando la cuaresma en un pueblo del interior de la isla, forzaron las puertas y pudieron con entera tranquilidad consumir el robo, que no sabemos si fué de consideracion porque el dueño de la casa no había regresado ayer del campo y por consiguiente no ha podido hacerse cargo del daño causado por los ladrones.

Su Santidad el Papa Leon XIII ha distinguido á nuestros amigos los laureados poetas catalanes don Jacinto Verdaguier y D. Jaime Collell, Pbro., y al inteligente pintor D. Enrique Serra, concediéndoles el título de individuos de la Academia La Arcadia, establecida en la capital del Orbe católico.

Les enviamos la mas cumplida enhorabuena por la alta honra que acaban de merecer del bondadoso é ilustrado Jerarca de la Iglesia.

Hemos recibido la memoria presentada por la Junta de Gobierno de la Sociedad del Alumbrado por gas á la general ordinaria de señores accionistas celebrada el día 4 de los corrientes. Por lo que en ella se reseña hemos podido observar el desarrollo y la marcha de su industria durante el período de 1882 que no obstante la rebaja en el precio del gas, se repartirá un dividendo de 144 reales por acción en concepto del mismo ejercicio y que representa el 12 por 100 del capital de la misma Sociedad.

Celebramos el estado de prosperidad en que desde su instalacion siempre la hemos visto.

El próximo lunes deberán ser entregados en la Caja de reclutas los quintos que han correspondido á los pueblos Llumayor y Selva, que son 32 al primero y 19 al segundo.

Anteayer fondeó en el lazareto de Mahon, procedente de Manila, la corbeta de guerra Maria de Molina.

El mismo dia salió de aquel puerto la fragata de guerra blindada Sultan, que pertenece á la marina inglesa.

Hoy, á las siete de la mañana, ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo Lulio, procedente de

Barcelona. Ha sido portador de la correspondencia, carga y 75 pasajeros.

Desde el próximo lunes quedará interceptado el tránsito de carruajes y caballerías por la puerta de San Antonio á causa de tener que procederse á la reparación del tablero del puente de dicha puerta.

Anteayer tomó posesion del cargo de Administrador del presidio de esta provincia D. Andres Fernandez y Perez.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 16 á las 5,45 t.

(Reibida el 16 á las 9,40 n.)

En el Congreso, el Ministro del ramo ofrece fomentar la marina.

Desmientese que Inglaterra haya puesto dificultades á que España ocupe el puerto de Marruecos.

La ciudad de Lawrencebourg ha sido destruida por una inundacion. Muchos habitantes han perecido de hambre.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Table of market quotations for various locations like Madrid, Paris, Barcelona, etc.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 16.

- List of ship arrivals from Barcelona, Marsella, Denia, and Oran.

LOTERIA NACIONAL.

Administracion general de Loterias de la provincia de las Baleares, en la plaza de Cort.

Lista de los números premiados en las Administraciones de la Renta en esta provincia en el sorteo celebrado en Madrid el día 10 del actual.

Table of lottery numbers and prizes.

Hay billetes de venta á 3 pesetas el décimo para el sorteo que se ha de verificar el día 21 del corriente.

Palma 16 Febrero de 1883.—El Administrador, Elenuterio Quijada.

ALCALDÍA DE LA CIUDAD DE PALMA.

Debiendo procederse por el Ramo de Guerra, á la reparación del tablero del puente de la Puerta de San Antonio. Se avisa al público que el tránsito de carruajes y caballerías por la citada puerta, quedará interceptado desde el día 19 al 23 del actual ambos inclusive.

Palma 16 Febrero de 1883.—El Alcalde, Pascual Ribot.

VINÍCOLA MALLORQUINA.

La Junta de Gobierno, á los efectos del art. 17 de los Estatutos por que se rige esta sociedad, convoca á la general ordinaria para el día 10 de Marzo á las tres y media de la tarde en el salon de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio.

Convoca tambien á Junta General extraordinaria, que tendrá lugar luego de concluida la primera, al objeto de acordar, si lo estima conveniente, que la celebracion de las Juntas ordinarias se traslade para lo sucesivo á los meses de Julio Agosto ó Setiembre. Palma 16 Febrero de 1883.—El Presidente, Martin Mayol.—P. A. de la J.—Barcelomé Ordinas, secretario.

AL PÚBLICO.—Se vende una porcion de dos cuarteradas de tierra, poblada de olivar, situada en Valldemosa, confrontando con la carretera de Deya, antes de llegar á la ermita. Informarán en Valldemosa, calle de la Amargura, núm. 8.

OFICIAL DE BARBERO.—Se necesita uno en la peluqueria de Casanovas, calle de la Cadena.